
GK, 10, K2, Grammatik        Vorname:  

Le comparatif et le superlatif (der Komparativ und der Superlativ) 

On utilise le comparatif lorsqu’on compare deux choses ou deux personnes. 

Meine Mutter ist jünger als mein Vater. 

On utilise le superlatif lorsqu’on compare plus de 2 choses ou personnes. 

Der Everest ist der höchste Berg in der Welt. 

Le comparatif de supériorité adjectif +« -er » « als » (plus … que) 

Meine Katze ist älter als mein Hund. = Mon chat est plus vieux que mon chien. 

Pour former le comparatif en allemand, on ajoute –er à l’adjectif :  

wenig -> weniger, schön -> schöner, langsam -> langsamer 

Attention, pour les adjectifs monosyllabiques, on rajoute des « ¨ » sur a / o / u : 

alt -> älter, kurz -> kürzer, gross -> grösser 

Adjectifs ne prenant pas l’Umlaut: schlank (mince), froh (content), laut (bruyant) bunt 

(multicolore), klar (clair), toll (génial), voll (plein), wohl (bien), falsch (faux), wahr (vrai), 

stolz (fier), satt (rassasié), rasch (rapide) 

Pour certains, une lettre disparaît: hoch -> höher, teuer -> teurer 

Certains adjectifs ont une forme toute différente au comparatif, qu’il faut apprendre par 

cœur : gern -> lieber, gut -> besser, viel -> mehr 

Le complément « que » du comparatif se traduit par « als ». Le complément est au même 

cas que ce à quoi il compare. 

Er ist stärker als du (bist). = Il est plus fort que toi (tu es).  

Le comparatif d’infériorité « weniger » + adj.+ « als » (moins … que) 

Er ist weniger gross als du. = Il est moins grand que toi. 

Le comparatif d’égalité « (genau)so » + adj. + « wie » (autant … que) 

Mein Handy ist (genau)so alt wie dein Handy. = Mon natel est aussi vieux que ton natel. 

Le comparatif d’inégalité « nicht so » + adj. + « wie » (pas autant … que) 

Meine Note ist nicht so gut wie deine. = Ma note n’est pas aussi bonne que la tienne. 



Le superlatif (adjectif) « der / die / das » + adj. « -(e)ste » 

Il se forme avec le suffixe -(e)ste et le déterminant der, die, das 

Er ist der beste Schüler. = Il est le meilleur élève. 

Le superlatif (adverbe) « am »  + adj. « -(e)sten » 

Er springt am weitesten. = Il saute le plus loin 

Attention aux irréguliers: am besten, am meisten, am liebsten, am höchsten, am nächsten 

S’ils ont l’Umlaut au comparatif, celui-ci reste au superlatif. 

Si l’adjectif finit par d, t, s, ß, x, z, on ajoute souvent un e de liaison. am interessantesten 

Übung: Schreibe das Adjektiv, das Komparativ oder das Superlativ! 

1. Hans läuft …………………… Er läuft so ……………………. wie Andy. Anna laüft …………………………. als 

Hans. Klaus läuft am ………………………………………… Er ist der ………………………..….. Läufer. (rapide) 

2. Das Buch ist ………………………… als der Film. (cher) 

3. Mein Computer ist ………………………….. als dein Handy. Ich habe das ……………………………. Gerät 

(= appareil). (nouveau) 

4. Das Matterhorn ist 4478 Meter ..……………………… . Das Weisshorn ist ……………………………. 

Die Dufourspitze ist der …………………………………. Berg in der Schweiz. (élevé) 

5. Susanne ist so ……………………. wie Anna. (grand) 

6. Mathias ist weniger ……………………………….. als Mathis. (intelligent) 

7. In der Schweiz ist es im Winter …………………………… als im Sommer. (froid) 

8. Mein Bruder weiss ……………………. als ich. (beaucoup) 

9. München ist ………………………, Hamburg ist …………………………… aber Berlin ist am …………….……… 

Sie ist die ………………………….. Stadt in Deutschland. (grand) 

10. In meinem Zimmer ist es …………………………….. als in deinem Zimmer. (foncé) 

11. Ich habe eine Zwei. Meine Note ist ………………………… Du hast eine 1,5, deine Note ist 

……………………….… Nadine hat die ……………………….. Note bekommen, eine 1. (bon) 

12. Ich spiele ………………….. Fussball. Ich spiele …………………… Handball. Am ………………….. 

schwimme ich. (volontiers) 

13. Ich bin …………………. als du aber Kate Moss ist am ………………………….. (mince) 

14. Eine Flöte ist ……………………., ein Klavier ist …………………….., aber ein Schlagzeug ist am 

………………………………………. (bruyant) 



CORRIGE 

Übung: Schreibe das Adjektiv, das Komparativ oder das Superlativ! 

1. Hans läuft SCHNELL. Er läuft so SCHNELL wie Andy. Anna laüft SCHNELLER als Hans. 

Klaus läuft am SCHNELLSTEN. Er ist der SCHNELLSTE Läufer. (rapide) 

2. Das Buch ist TEURER als der Film. (cher) 

3. Mein Computer ist NEUER als dein Handy. Ich habe das NEUESTE Gerät (= appareil). 

(nouveau) 

4. Das Matterhorn ist 4478 Meter HOCH. Das Weisshorn ist HÖHER. Die Dufourspitze 

ist der HÖCHSTE Berg in der Schweiz. (élevé) 

5. Susanne ist so GROSS wie Anna. (grand) 

6. Mathias ist weniger KLUG/INTELLIGENT als Mathis. (intelligent) 

7. In der Schweiz ist es im Winter KÄLTER als im Sommer. (froid) 

8. Mein Bruder weiss MEHR als ich. (beaucoup) 

9. München ist GROSS, Hamburg ist GRÖSSER aber Berlin ist am GRÖSSTEN Sie ist die 

GRÖSSTE Stadt in Deutschland. (grand) 

10. In meinem Zimmer ist es DUNKLER als in deinem Zimmer. (foncé) 

11. Ich habe eine Zwei. Meine Note ist GUT Du hast eine 1,5, deine Note ist BESSER. 

Nadine hat die BESTE Note bekommen, eine 1. (bon) 

12. Ich spiele GERN Fussball. Ich spiele LIEBER Handball. Am LIEBSTEN schwimme ich. 

(volontiers) 

13. Ich bin SCHLANK/DÜNN als du aber Kate Moss ist am SCHLANKSTEN/DÜNNSTEN. 

(mince) 

14. Eine Flöte ist LAUT, ein Klavier ist LAUTER, aber ein Schlagzeug ist am LAUTESTEN .

(bruyant)


